En jaune, Madou fait tache

Depuis plusieurs jours, la place Madou et la chaussée de Louvain ont été peints en jaune poussin. Cela entre dans le cadre du projet "Walking Madou" qui sera inauguré ce samedi 14 avril en

présence du bourgmestre de Saint-Josse-Ten-Noode Jean Demannez et de la ministre bruxelloise des Travaux publics, Brigitte Grouwels. La couleur jaune qui attire le regard des

passants curieux mais qui fait également débat chez les différents commerçants du quartier. Trop flash, trop voyant ou mal aux yeux, les motifs de mécontentement sont nombreux.



Depuis samedi, la place Madou est peinte en jaune poussin. Une couleur flash qui se voit de très loin et qui fait conversation dans tout le quartier.

III PAULINE CANTAL

Place Madou, la tâche jaune qui recouvre depuis le weekend dernier une bonne partie de la place et des trottoirs ne passe pas inaperçue. Jaune poussin, l'aména-gement baptisé "Walking Madou" est là pour représenter le futur espace piétonnier de la place Madou et de la chaussée de Louvain, prévu fin 2012-début 2013.

Enattendant que la période test du piétonnier de la place Madou soit organisée, nous avons mis cette couleur pour amener les passants à faire la fête sur cette espace. Nous avons voulu une couleur apolitique qui attire l'attention des passants. Une couleur qui choque", admet Jean Demannez (PS), le bourgmestre de la commune de Saint-Josse qui ne connaît pas encore la date de fin de cette période jaune à Madou.

UNE COULEUR QUI AVEUGLE

Les goûts et les couleurs, c'est bien connu, cela ne se discute pas. Pourtant chez les commercants de la place Madou et de la chaussée de Louvain, les conversations au sujet de l'aménagement dont le coût est de 50.000 euros alimentent les bavardages entre clients et commercants. C'est de l'argent gaspillé par la fenêtre. Ce n'était pas nécessaire de mettre en jaune. Un panneau était suffisant", explique Lucien, un client du bar Le Madou.

Quand je sors du métro, j'ai mal aux yeux avec cette couleur jaune

flash. J'aurais préféré une autre couleur. Quand il va faire plus chaud, la couleur va attirer les insectes. Cela va être pire", explique Mouna, la gérante de Zaz.

Si certains sont mécontents du choix de la couleur, d'autres la prennentavec plus de philosophie.* J'entends beaucoup de critique sur cette couleur comme quoi le jaune, c'est trop flamand. Pour ma part, je trouve cette couleur attirante pour les passants. Ce n'est pas un problème si la couleur jaune aveugle. De cette manière, je vais vendre plus de lunettes de soleil", blague Hamid quivend des lunettes chez Optic Madou. Pour Marco du restaurant Fou'd Food, tout est une question d'habitude. "Si cela avait été une autre couleur, les gens auraient également rouspété. Il faut juste s'y habituer", explique+il.

l'habite la commune depuis 1983 et je trouve cela une belle initiative. Cette couleur jaune est très bien. Elle fait penser au soleif", explique Isabelle, une cliente de la librairie Press Factory.

Dans les jours à venir, la commune va installer davantage de décoration. Il sera même possible de faire du sport dans la rue. Ce samedi, l'espace sera officiellement inauguré. Des festivités sont prévues dès 14h avec en soirée la projection en plein air du film les Barrons en présence de l'acteur Mourade Zeguendi, «

ISABELLE ANNEET

LA BIJOUTERIE OR GABRIEL LE BAR LE MADOU

J'attends plus de verdure"



Pas génial pour Issa!

Issa est le patron de la bijouterie "Or Gabriel" située chaussée de Louvain. Il a également son avis sur la couleur jaunede la place Madou." Ils ont voulu faire un côté artistique. Mais le jaune, c'est un peu trop. La couleur n'est pas géniale. J'attends avec impatience qu'ils installent davantage de plantes et de verdures. Ils ont déjà installé des voitures avec des plantes. J'attends davantage", explique Joseph qui est surtout attentif à l'évolution du

l'espère que cela va attirer du monde comme sur la rue Neuve", conclut-il. «

Le jaune: hors sujet.

"Cela fait

dans le bar"

 Si Joseph pense surtout à la terrasse qu'ilva pouvoir installer grâce au piétonnier de la place Madou et de la Chaussée de Louvain, la couleur jaune ne lui plaît pas trop. "La couleur jaune? Hors sujet. Cela est trop flash et ça fait mal aux yeux. Pourquoi ils n'ont pas mis d'autres couleurs pour que cela soit plus joli. En tous les cas, cela crée un engouement dans le quartier et la couleur fait conversation dans le bar et à Bruxelles", explique Joseph, le patron du bar Le Madou qui entend souvent des blagues de la part de ses clients. 40

LE PRESS FACTORY

"99% des conversation clients se plaignent"



Trop flash pour David.

 Aux premières loges de ce nouvel aménagement place Madou, la librairie Press Factory. "99 % de mes clients se plaignent de cette couleur jaune. Cela tape dans les yeux. Les clients critiquent en disant que cela ressemble à une plage ou une piste d'atterrissage. C'est trop flash", explique David, le gérant de la librairie Press Factory, place Madou.

Ce qui dérange davantage David dans ce nouvel aménagement, ce sont les difficultés qu'il rencontre lorsqu'on vient lui livrer de la marchandise." Ce mercredi matin, ils ont dû faire une partie du chemin à pied", conclut-il. «

Questions à... BENOIT GODART



PORTE-PAROLE DE L'INSTITUT BELGE POUR LA SÉCURITÉ ROUTIÈRE.

L'aménagement de la place Madou à Saint-Josse avec la peinture jaune poussin est-il tout à fait légal?

le viens de consulter le code de gestion de la voirie et rien n'est mentionné à ce sujet. Ce n'est donc pas illégal. De toute façon, il s'agit d'un aménagement temporaire.

Cette couleur flash, pourrait-elle poser des problèmes notamment en terme de sécurité?

Pour les voitures, je ne pense pas que la couleur, jaune ou autre, influence quelque chose. Il faut juste faire attention à ce que la peinture ne soit pas glissante pour les piétons, les cyclistes et les mobylettes. Surtout par temps de pluie.